

25 DE MAYO 2025

8. DISCERNIMIENTO SIN AMBIGÜEDAD EN TIEMPOS DE TOLERANCIA

SERIE | EL RUGIDO DEL LEÓN & LA VICTORIA DEL CORDERO

PASTOR JAVIER DOMÍNGUEZ



INTRODUCCIÓN

Apocalipsis 2:18-29 «Escribe al ángel de la iglesia en Tiatira: “El Hijo de Dios, que tiene ojos como llama de fuego, y Sus pies son semejantes al bronce bruñido, dice esto: ¹⁹Yo conozco tus obras, tu amor, tu fe, tu servicio y tu perseverancia, y que tus obras recientes son mayores que las primeras. ²⁰Pero tengo esto contra ti: que toleras a esa mujer Jezabel, que se dice ser profetisa, y enseña y seduce a Mis siervos a que cometan actos inmorales y coman cosas sacrificadas a los ídolos. ²¹Le he dado tiempo para arrepentirse, y no quiere arrepentirse de su inmoralidad. ²²Por eso, la postraré en cama, y a los que cometen adulterio con ella los arrojaré en gran tribulación, si no se arrepienten de las obras de ella. ²³A sus hijos mataré con pestilencia, y todas las iglesias sabrán que Yo soy el que escudriña las mentes y los corazones, y les daré a cada uno según sus obras. ²⁴Pero a ustedes, a los demás que están en Tiatira, a cuantos no tienen esta doctrina, que no han conocido las cosas profundas de Satanás, como ellos las llaman, les digo, que no les impongo otra carga. ²⁵No obstante, lo que tienen, reténganlo hasta que Yo venga. ²⁶Al vencedor, al que guarda Mis obras hasta el fin, LE DARÉ AUTORIDAD SOBRE LAS NACIONES; ²⁷Y LAS CON VARA DE HIERRO, COMO LOS VASOS DEL ALFARERO SON HECHOS PEDAZOS, como Yo también he recibido autoridad de Mi Padre. ²⁸Y le daré el **luREGIRÁ** cero de la mañana. ²⁹El que tiene oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias».

Hay silencios que matan. Sobre todo, cuando se tolera lo intolerable. Hace ocho años salió a la luz uno de los casos de abuso más espantosos en la historia de Estados Unidos: Larry Nassar, médico del equipo olímpico de gimnasia, abusó de más de 250 niñas y jóvenes durante un período de tres años. Lo más aterrador no fue solo su perversidad, sino la complicidad de quienes, sabiendo lo que ocurría, decidieron no actuar con prontitud. Finalmente, ante la demanda y culpabilidad, fue condenado a más de 175

años de prisión. Este caso nos recuerda una gran verdad, hermanos, no debemos olvidar: tolerar lo intolerable no es neutralidad, es complicidad; y no disciplinar la maldad no es prudencia, sino cobardía.

En Apocalipsis 2:18-29, encontramos un mensaje similar, de Jesucristo a la iglesia en Tiatira. Era una iglesia que amaba a Dios, que servía con fervor y crecía de forma notable. A simple vista, parecía una iglesia ejemplar, digna de admiración. Sin embargo, albergaba una grave falla: **toleraba una falsa enseñanza que promovía la inmoralidad y la idolatría**, difundida por una mujer a quien Jesús llama “Jezabel”.

Jezabel merecía ser excomulgada de la iglesia, pero no se atrevieron a hacerlo. Por eso, en este mensaje, Jesús llama a la iglesia al arrepentimiento por no haberla disciplinado. Les exhorta a mantenerse fieles, y promete intervenir: disciplinará a Jezabel, a sus seguidores y, en contraste, recompensará a quienes permanezcan firmes, tanto ahora como por la eternidad. Los líderes de la iglesia temían que confrontar a Jezabel, dada su posición de influencia, provocara división. Sin embargo, lo que realmente destruye a una iglesia no es confrontar el pecado, sino tolerarlo. La tolerancia debilita y destruye a toda congregación.

Hermanos, este discipulado tiene el objetivo de animarte a **que esperando las promesas de Dios, no toleres el mal, porque Él juzgará con justicia.**

I. JESUS ES EL REY QUE VE Y JUZGA CON JUSTICIA.

Lo primero que encontramos en el mensaje es que Jesús es el Rey que ve y juzga con justicia. **Apocalipsis 2:18-29** «Escribe al ángel de la iglesia en Tiatira: “El Hijo de Dios, que tiene ojos como llama de fuego, y Sus pies son semejantes al bronce bruñido, dice esto...

Jesús se presenta como el Juez que viene a juzgar. Si en Pérgamo se presentó con la espada, aquí se presenta como el Hijo de Dios —un título de realeza— “ardiendo” de pies a cabeza, ya que no solo sus ojos son como de fuego, sino que sus pies están bruñendo (al rojo vivo); una imagen que es tomada de Aquel Hombre de «*Dan. 10:6,16*» que viene del cielo a juzgar a las naciones.

Por tanto, Jesús se presenta como el Rey que, no solo es Dios de amor, gracia, clemente y compasivo, sino que es Juez, con cuyos ojos en llamas escudriña todo para luego juzgar a su iglesia, para purificarla y que alumbre una vez mas para la gloria de Dios.

Por esto vemos que cuando Dios se revela a Moisés, lo hace a través de una zarza ardiente, ya que Él estaba en pie de guerra contra Faraón. Su amor ardía de celos para proteger a su amada, su pueblo. Aquí vemos a Jesús haciendo lo mismo. Viniendo con celo a defender a su amada del error y hacer justicia contra aquellos que no se arrepientan.

Preguntas de comprensión

1. ¿Qué revelan los ojos como llama de fuego y los pies de bronce bruñido sobre el carácter de Cristo según Apocalipsis 2:18?

Hermanos, esto nos enseña que Jesús mira nuestro andar, nuestros actos y los motivos ocultos que los impulsaron. Nada se le escapa a sus ojos santos y puros. ¡Nada!

Por esto, es que Jesús dice en **Apocalipsis 2:23** "A sus hijos mataré con pestilencia, y todas las iglesias sabrán que yo soy el que escudriña con sus ojos ardientes las mentes y los corazones." La palabra traducida como "mentes", es la palabra "nefrós"; que es un término para "riñones." El cual a su vez, fue un hebraísmo muy usado en aquella época para referirse a las motivaciones y deseos de los seres humanos. Así, cuando Jesús dice que, con sus ojos como de fuego, escudriña las mentes y los corazones está afirmando que Él no sólo observa lo que hacemos, sino los motivos o razones por que obramos.

Como ilustración: cuando estamos cantando himnos a Dios, Él no solo observa que lo hagamos bien, —según su Palabra—, sino que evalúa nuestra actitud interna, si es sincera o no. Hermano, Jesús no solo observa tus acciones externas, sino que examina tu corazón y los motivos detrás de lo que haces.

Preguntas de aplicación

2. ¿Hay áreas en tu vida que crees que están ocultas a los ojos de los demás, pero que sabes que Cristo ya ha visto y juzgado?

3. ¿Te has acostumbrado a ver a Jesús solo como Salvador amoroso, pero no como Juez santo? ¿Cómo ha afectado eso la forma en que enfrentas tu propio pecado?

Según lo leído hasta este momento, ¿De qué maneras has sido animado, enseñado, exhortado, desafiado y consolado?

II. JEZABEL DEBE SER EXCOMULGADA DE LAS IGLESIAS.

Primero Jesús elogia a la iglesia en Tiatira.

¿Qué es lo que Jesús dice? Lo primero es elogiar a la iglesia de Tiatira diciéndole: **19** Yo conozco tus obras, tu amor, tu fe, tu servicio y tu perseverancia, y que tus obras recientes son mayores que las primeras.

Es importante destacar que «los ojos como de fuego» de Jesús no solo los usa para ver lo malo, sino también lo bueno. La iglesia de Tiatira era activa, dinámica, evangelizadora y perseverante en la fe, incluso en tiempos de persecución.

Esto nos enseña mucho, pues vemos que antes de exhortar a su iglesia, Jesús primero reconoce sus virtudes. Eso nos muestra cómo debemos confrontarnos entre hermanos, con amor y misericordia, no con dureza inmediata.

Recordemos que todos somos susceptibles de fallar, por eso la confrontación debe ser con compasión. **Jesús viene a juzgar, pero también a amar y a reconocer lo bueno, incluso en medio del pecado.**

Segundo, les confronta por su tolerancia a una Jezabel no arrepentida.

Jesús los confronta por su tolerancia a una Jezabel no arrepentida: **20-21 Pero tengo esto contra ti: que toleras a esa mujer Jezabel, que se dice ser profetisa, y enseña y seduce a Mis siervos a que cometan actos inmorales y coman cosas sacrificadas a los ídolos.** ²¹ Le he dado tiempo para arrepentirse, y no quiere arrepentirse de su inmoralidad.

Probablemente “Jezabel” no era el nombre real de esta mujer, sino un apodo profético que Jesús usa para identificar su pecado, relacionándolo con la Jezabel del Antiguo Testamento. En aquel entonces, Jezabel era una hechicera que se casó con el rey Acab y se convirtió en reina de Israel. Para unificar a las distintas facciones de Israel y naciones aliadas, construyeron un templo en Samaria, no a Jehová, sino a Baal. Jezabel se convirtió en sacerdotisa y comenzó a enseñar la idolatría y la inmoralidad, seduciendo al pueblo a cometer actos contrarios a la voluntad de Dios, como comer alimentos sacrificados a ídolos y participar en fiestas paganas.

¿Qué ocurría entonces con la Jezabel de Tiatira? Jesús dice en **Apocalipsis 2:20**: *“Pero tengo esto contra ti, que toleras a esa mujer...”* Es importante notar que se trata claramente de una mujer, profetisa, que enseñaba y seducía a los siervos de la iglesia para que cometieran actos inmorales y a participar en comidas dedicadas a los ídolos.

Lo que vemos, es que a esta mujer se le otorgó libremente una posición de liderazgo e influencia sobre toda la iglesia, incluso con autoridad para enseñar a los hombres. La palabra “enseñar” aquí significa “instruir”, y no solo a algunos, sino a los siervos de Cristo, es decir, que tenía un puesto muy alto dentro de la iglesia. A través de su enseñanza, ella seducía a estos siervos; la palabra “seducir” implica engañar y extraviar del camino correcto, haciéndoles creer mentiras.

¿Cuál fue el resultado de esta enseñanza falsa de una mujer en posición de liderazgo sobre toda la iglesia? Que muchos comenzaron a participar en la idolatría e inmoralidades propias de la ciudad de Tiatira. **Te explico:** al igual que la Jezabel del Antiguo Testamento, esta mujer enseñaba a los siervos de la iglesia a tolerar el mal, siempre y cuando continuaran asistiendo a la iglesia. Es decir, les enseñaba que no era necesario ser diferentes a los demás solo por su fe en Jesús.

Quiero que entiendas lo que te estoy diciendo. En el Antiguo Testamento, Jezabel enseñaba que no había problema en adorar a Baal-Peor siempre y cuando también lo hicieran a Jehová. Esa misma enseñanza es la que Jesús advierte en la iglesia de Tiatira. Esta mujer, abusando de su posición de liderazgo, instruía

a toda la iglesia a tolerar prácticas culturales pecaminosas.

Siendo más específico, era antinomiana, es decir, promovía que no era necesario cumplir la ley moral de Dios. Enseñaba que todo era relativo según las circunstancias personales, basando sus doctrinas en sus propios pensamientos y sentimientos.

Estudemos el contexto de lo que ocurría en aquel entonces en la ciudad de Tiatira, para comprender mejor: A diferencia de las otras ciudades, Tiatira era una ciudad de paso, siendo un centro de comercio muy importante. Allí operaban los gremios más relevantes del Imperio Romano, como el de los tintoreros de púrpura, los gremios de lana, lino, cuero, cerámica, bronce, panadería, curtidores, e incluso el de comercio de esclavos.

Lo interesante es que cada gremio tenía su propio dios-patrono a quién celebraban religiosamente, incluyendo banquetes en honor a esos ídolos. Por esto, lo que sucedía es que todos los gremios exigían a sus miembros a participar en estas fiestas, consumir alimentos sacrificados a esos ídolos e incluso participar en prácticas sexuales vinculadas a esa adoración. Quienes no cumplían con estas exigencias eran expulsados del gremio.

No pertenecer a un gremio en Tiatira significaba la ruina económica. Ningún comerciante o trabajador podía operar sin estar asociado, porque los gremios controlaban toda la cadena de producción y distribución. Además, se aseguraban de que proveedores no vendieran a quienes no formaban parte, dejando a los excluidos sin posibilidad de negocio. El problema fue que la Jezabel de Tiatira, enseñaba a los cristianos que podían participar en estas fiestas de los gremios sin que eso afectara su fidelidad a Cristo.

El argumento de esa mujer fue que no había problema en comer cosas sacrificadas a los ídolos, participar en fiestas patronales, en borracheras y orgías, porque *“así se hacen los negocios”*. En el fondo, esta **falsa enseñanza** era para “ayudarles” a llevar su sustento a casa.

En culturas como la nuestra, donde el ambiente de negocios puede estar ligado a esos y otros pecados, una “Jezabel” de hoy diría: “¡Hazlo, no dejes a tus hijos sin comer!”, “puedes ingresar a «la logia» y ser cristiano, si eso te lleva a más prosperidad.” Pero un verdadero cristiano sabe que Jesús, el que tiene ojos como llamas de fuego y pies como bronce bruñido, respondería: ¡Aléjate de eso!

El problema en la iglesia de Tiatira fue que toleraban prácticas que Cristo considera intolerables y contrarias a Dios. Jesús, en su misericordia y gracia, le dio a esta mujer tiempo para arrepentirse, pero ella se negó.

Ahora bien, el que Jesús le haya dado tiempo de arrepentirse, significa claramente que hubieron personas que la exhortaron bíblicamente. Al menos, hay **dos textos** que probablemente tuvieron en mente para confrontarla.

Primero, lo ordenado por Dios en **1 Timoteo 2:12-15**: Yo no permito que la mujer enseñe ni que ejerza autoridad sobre el hombre, sino que permanezca callada. ¹³ Porque Adán fue creado primero, después Eva. ¹⁴ Y Adán no fue el engañado, sino que la mujer, siendo engañada completamente, cayó en transgresión. ¹⁵ Pero se salvará engendrando hijos, si permanece en fe, amor y santidad, con modestia.

La razón por la que en la iglesia, ninguna mujer puede enseñar a los hombres o predicar desde el púlpito cuando la iglesia está congregada, es porque la Biblia demuestra que, en la primera oportunidad que la mujer (Eva) tuvo para “enseñar” a su esposo (Adán), le instruyó una doctrina satánica, proveniente de la serpiente. En lugar de enseñar sobre el mandamiento que Dios ya les había dado, enseñó el error. Así, la transgresión de Eva fue dejar que sus sentimientos y motivos de “ayudar” a su esposo a “ser como Dios” estuvieran por encima de la verdad.

Luego Dios dice: *“Se salvará engendrando hijos si permanece en fe, amor y santidad”*. Esta frase debe ser entendida en su sentido doctrinal, bíblico y redentor, no en términos sacramentales o meritorios. Significa que, a pesar de esa transgresión, la mujer piadosa, aún afectada por la caída, manifiesta su fe redentora en el cumplimiento fiel de su llamado según el diseño de Dios. En palabras más sencillas, este texto nos dice que la fe verdadera produce obediencia dentro del diseño de Dios. Enseñar la Palabra de Dios a los hijos, es evidencia que la redención ha llegado a ese corazón.

Segundo, ellos conocían de primera mano el mandato que los apóstoles emitieron para todas las iglesias, cuando convocaron a un concilio en Jerusalén. Ese mandato fue: **Hechos 15:29** que se abstengan de lo que ha sido sacrificado a los ídolos, de sangre, de la carne de animales que han sido estrangulados y de fornicación. Si se guardan de tales cosas, harán bien.

Los hermanos fieles a Cristo de Tiatira, conociendo estos textos, confrontaron directamente a esa mujer, diciéndole: *“Arrepiéntete.”* Pero ella se negó. Con el tiempo, nadie hizo nada para excomulgarla. El problema de esta iglesia fue la tolerancia hacia la falsa enseñanza de una mujer con gran influencia.

Creo que es importante hacer una pausa para reflexionar sobre algunos puntos clave.

Lo que vemos en este texto es que cuando alguien pierde su fundamento doctrinal pronto se alejará de la santidad. Es por esto, que en las iglesias bíblicas insistimos en aprender la doctrina, enseñar la doctrina bíblica, centrar la vida en el evangelio de Cristo y sus doctrinas. Porque cuando se pierde el fundamento, el pueblo de Dios se extravía. De aquí la importancia de estudiar en seminarios locales o aprobados por la iglesia local; no dejar de congregarse, discipularse y vigilarse mutuamente.

En El Salvador, una muestra de que el fundamento doctrinal se ha borrado de algunas congregaciones, es que en algunas iglesias locales la figura y función pastoral ya no existe, sino que lo que se cree es en la autoridad y liderazgo del “vaso de Dios”, que normalmente es una mujer. No son pocas las “iglesias” donde ya no son pastoras únicamente, sino ahora “vasos” los que las dirigen.

Por otro lado, hay iglesias que tienen fama de ser serviciales, de alto impacto social, evangelizadores, sin embargo, son inmorales. Por ejemplo, he escuchado a pastores que desde el púlpito dicen que no hay problema con mentir en las “hojas de vida” (*Curriculum*) para tener más posibilidades de conseguir trabajo. Otros re-ordenan como pastores a personas “repreensibles” y por tanto “descalificados” para ejercer el ministerio pastoral a la luz de 1.º Timoteo y Tito, presentándolos a la iglesia como personas íntegras y confiables para pastorear. Y hay quienes, sabiendo la inmoralidad de algunos, aún así, les invitan a sus iglesias a que enseñen al pueblo de Dios, pues son personas de renombre, cuya popularidad la ocupan para “llenar” sus eventos. Todas estas acciones y muchísimas otras, son la doctrina de Jezabel en tiempos actuales.

Reflexiona en esto: ¿Estás tolerando en tu vida algo que sabes que desagrada a Dios, pero que justificas porque crees que puedes manejarlo... o porque temes lo que perderías si lo abandonaras? **John Stott** escribe: *«Si el diablo no puede destruir la iglesia mediante la persecución o la herejía, intentará corromperla con el mal»*

Tercero, Jesús manda a todos a arrepentirse.

²² Por eso, la postraré en cama, y a los que cometen adulterio con ella los arrojaré en gran tribulación, si no se arrepienten de las obras de ella. ²³ A sus hijos mataré con pestilencia, y todas las iglesias sabrán que Yo soy el que escudriña las mentes y los corazones, y les daré a cada uno según sus obras.

Lo que vemos es que Jesús va a “arrojar” a esta mujer, usando la misma palabra que Jehú usó para la Jezabel del Antiguo Testamento. Recuerden que Jezabel se maquilló y sedujo a Jehú, pero él ordenó: “¡Arrójenla abajo!”, y ella fue destruida sin dejar rastro en Israel. De forma profética, Jesús dice que va a arrojar a esta mujer “en cama” —Es decir, que la va a matar, al igual que a sus seguidores que la toleran y siguen—. Esto muestra que ella no era creyente, porque no quiso arrepentirse. Además, la Escritura nos enseña que cuando un cristiano se aferra al engaño sin arrepentirse, Dios puede permitir su muerte como juicio justo.

Por ejemplo, Dios castigó con la muerte a Ananías y Safira por mentir a la iglesia. Pablo también ordenó entregar a un joven que cometía adulterio con la esposa de su padre, diciendo que lo arrojaran a Satanás para que su cuerpo se pierda, pero, no su alma. Esto muestra que cuando un creyente persiste en el pecado sin arrepentirse, Dios puede permitir la muerte como consecuencia. Dios no tolera la enseñanza falsa ni la mentira en iglesias verdaderas y juzga no solo las acciones, sino también los motivos del corazón. Hermanos, este texto nos muestra que la intolerancia de Dios hacia el engaño no solo afecta a la fuente del error, sino también a quienes lo aceptan o lo defienden.

Pregunta de comprensión

1. ¿Cuál era el pecado principal que la iglesia de Tiatira estaba tolerando?

Ahora bien. Es importante notar que no todos seguían y creían a Jezabel ¿Qué fue lo que Dios les dice a estos fieles?²⁴⁻²⁵ Pero a ustedes, a los demás que están en Tiatira, a cuantos no tienen esta doctrina, que no han conocido las cosas profundas de Satanás, como ellos las llaman, les digo, que no les impongo otra carga.²⁵ No obstante, lo que tienen, reténganlo hasta que Yo venga.

Hermanos, aquí vemos una vez más la gracia de Dios. No todos en la iglesia de Tiatira toleraban ni creían en las enseñanzas de esa mujer, Jesús se refiere a estas enseñanzas como: “*cosas profundas de Satanás*”, ya que enseñaba que se podía pecar sin contaminarse, que uno podía controlar el pecado y no ser afectado por él. Jesús, sin embargo, les dice a los que se mantienen fieles: ¡Mantente fiel! No les carga más, solo les pide que no se contaminen con el mundo y que retengan lo que tienen: el evangelio. Y a eso debemos aferrarnos nosotros también.

Hermanos, cuando pequemos, vengamos con toda confianza y seguridad delante del Señor, confesando nuestros pecados basados en la obra meritoria de Cristo. Hermanos, cada día, hasta que Cristo venga, **vivamos y retengamos el evangelio, porque sólo en Él hay perdón y poder para seguir firmes.**

Preguntas de aplicación

- ¿Hay enseñanzas, personas o actitudes en tu entorno que toleras aunque sabes que contradicen claramente la verdad del evangelio?
- ¿De qué formas puedes estar participando o siendo cómplice de algún pecado, ya sea por temor al conflicto, por comodidad o por intereses personales?
- ¿De qué formas puedes mantenerte fiel a Dios en medio de la lucha contra el pecado, contra el mundo y enseñanzas falsas?

Según lo leído hasta este momento, ¿De qué maneras has sido animado, enseñado, exhortado, desafiado y consolado?

III. ESPEREMOS SUS RECOMPENSAS EN FIDELIDAD A ÉL

²⁶ Al vencedor, al que guarda Mis obras hasta el fin, LE DARÉ AUTORIDAD SOBRE LAS NACIONES; ²⁷ Y LAS REGIRÁ CON VARA DE HIERRO, COMO LOS VASOS DEL ALFARERO SON HECHOS PEDAZOS, como Yo también he recibido autoridad de Mi Padre. ²⁸ Y le daré el lucero de la mañana. ²⁹ El que tiene oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias».

Jesús dice que **la primera gran bendición** para el vencedor —el que guarda sus obras hasta el fin— será reinar con Él en Su reino. A ese vencedor le dará autoridad para gobernar las naciones con vara de hierro, destruyendo a sus enemigos, como se describe en

Salmo 2, donde Cristo es presentado como Rey y juez de las naciones.

Ahora bien, Cristo ya está reinando; el reino de Dios ha sido inaugurado pero aún no consumado. Pero este texto, no significa que los cristianos debemos usurpar el poder político o violentar a los inconversos, sino que, este versículo nos promete que seremos instrumentos de Dios para proclamar el evangelio y llevar a la conversión de las naciones.

El gran regalo de Dios para los que se mantienen fieles, rechazando falsas doctrinas y las profundidades de

Satanás, es ser usados para la conversión de las naciones. Dios nos llama a vivir, modelar, predicar el evangelio y discipular a quienes se conviertan. Recordemos que Jesús dio tiempo a Jezabel para arrepentirse; hoy estamos en ese tiempo de arrepentimiento para las naciones.

La segunda gran bendición que Jesús promete es entregarnos el “*lucero de la mañana*”, que es una referencia directa a Cristo mismo. **Apocalipsis 22:15-16** *Afuera están los perros, los hechiceros, los inmorales, los asesinos, los idólatras, y todo el que ama y practica la mentira. ¹⁶ Yo soy la raíz y la descendencia de David, el lucero resplandeciente de la mañana*». Al igual que en el mensaje a Pérgamo (El discipulado anterior), Jesús te afirma que tu recompensa es Él mismo. El será tu solaz, tu consuelo, felicidad, gozo, ánimo, vida, fuerza y sostén.

La buena noticia es que, no tenemos que esperar a la segunda venida de Cristo para gozar de estas recompensas, sino que podemos experimentarlas desde ahora. Jesús las promete “al vencedor”, es decir, a quien guarda sus obras “hasta el fin”, es decir, mientras “vive” en esta tierra. Hermanos, ¡Qué hermoso es saber que Jesús nos ama tanto que podemos empezar a recibir estas recompensas desde hoy, aunque se consumarán plenamente en la eternidad!

La verdadera victoria cristiana es, por tanto, —a la luz del Apocalipsis—, el mantenerse fiel al evangelio y vivir conforme a la palabra de Dios hasta el final. Dios muestra que vencemos el mal diario, a la bestia, al dragón, el falso profeta y la Babilonia, manteniéndonos firmes en la verdad de Cristo, incluso hasta la muerte. El vencedor es quien permanece firme en la fe y en las obras de Cristo.

A esta altura, considero hacer un llamado importante, a volver a creer, mantener, aplicar, defender y amar el evangelio y sus doctrinas. Hacer un eco al llamado de Dios de regresar a sus doctrinas.

En primer lugar, veamos las cosas como Dios las ve. Hermanos, comprendamos que todos los sistemas de nuestro país —político, económico, educativo, salud, seguridad— operan bajo un gobierno que, desde la perspectiva de Dios, es obra de Satanás. Estos sistemas mezclan religión y humanismo, buscando convencerte de que es posible vivir y trabajar en armonía con el mundo sin renunciar a tu fe. Y lamentablemente, esta filosofía ha permeado la enseñanza de la iglesia. Ahora se ve al cristianismo y a la iglesia como un medio entre otros, para autorrealizarnos; y esa es la razón de la tolerancia, permisividad y falta de firmeza en congregaciones salvadoreñas.

En segundo lugar, volvamos a llorar por nuestros pecados. Lamento profundamente que en muchas iglesias locales la búsqueda de la gloria de Dios haya sido reemplazada por la búsqueda de la felicidad personal. Hoy muchos cristianos van a la iglesia solo para sentirse bien, no para glorificar a Dios. ¿Quién hoy en día habla realmente de ir a la iglesia para glorificar al Señor? Parece que eso es algo extraño en nuestros tiempos. Debemos volver a arrepentirnos de esto.

En tercer lugar, permitamos que el evangelio nos vuelva a instruir. Practiquemos el evangelio en nuestros matrimonios, en el uso del dinero; no usándolo como el mundo te enseña, sino conforme a lo que la Biblia nos instruye. Lleva el evangelio a la administración de tu tiempo, especialmente en el trabajo. Si basamos nuestra vida diaria en el evangelio de Cristo y sus enseñanzas, no solo seremos fieles, sino que, como dice Apocalipsis, estaremos guardando la obra de Cristo hasta el final.

En cuarto lugar, arrepíentete y conviértete al evangelio de Cristo. A mis amigos y amigas que leen algo como esto por primera vez, quiero decirte algo importante: Llegará el día en que enfrentarás a Cristo como juez. Ese día, todos tus pecados exigirán una respuesta a Dios. Ese día, ya no habrá lugar para arrepentimiento, conversión, sino solo juicio. Dado que no sé cómo es tu vida ni qué haces cada día, esta es una advertencia que debes tener presente. Sin embargo, la buena noticia es que ese mismo Cristo que será tu Juez resulta que también es el Salvador. Él será nuestro abogado defensor, quien ofreció su cuerpo como sacrificio perfecto para perdonar nuestros pecados. Por tanto, si hoy crees en Cristo, le pides perdón por tus pecados, y aceptas que murió en la cruz para cargar tu castigo, serás salvo. Vendrás a formar parte de la gran familia de Dios. Serás un vencedor.

En quinto lugar, si eres un hermano o hermana que ha estado alejado de Cristo por mucho tiempo y hoy estás leyendo este mensaje, la invitación es clara: deja de luchar y pon tu vida a los pies de Cristo. Regresa a Él con lagrimas en los ojos. Dile que te ayude, y lo hará, pues te ama eternamente.

Hermanos ¿Qué tienen en común el desastre de Chernóbil en 1986, el incendio de la Torre Grenfell en Inglaterra en 2017, el brote del Ébola en el 2014, la plaga de langostas en África el año 2020? En todos esos casos hubo advertencias claras, voces que alertaron del peligro inminente. Pero los que estaban a cargo no hicieron nada. Todos fueron advertidos, ¡pero nadie actuó! El resultado fue devastador.

Y ahora, tú has sido advertido por Cristo mismo. Él te llama, te sacude, te exhorta con su Palabra y su Evangelio. La pregunta es inevitable: ¿Qué vas a hacer?

Como te escribí al inicio, te animo a **que esperando las promesas de Dios, no toleres el mal en tu vida, porque Él juzgará con justicia.**

Pregunta de comprensión

1. ¿Qué promesas hace Jesús a los que vencen y guardan sus obras hasta el fin?

Preguntas de aplicación

2. ¿Estás viviendo hoy como alguien que espera la recompensa eterna, o más bien como alguien que busca recompensas inmediatas?

3. ¿Estás guardando fielmente las obras de Cristo en tu vida diaria (matrimonio, trabajo, decisiones, uso del tiempo)? ¿Qué evidencia lo demuestra?

4. Te estás acercando a Dios y participando en la iglesia con el deseo sincero de honrarle y obedecerle, o solo como un medio para sentirte mejor contigo mismo?

Según lo leído hasta este momento, ¿De qué maneras has sido animado, enseñado, exhortado, desafiado y consolado?

🎵 ALABANZAS | DOMINGO 25 DE MAYO, 2025

En nuestra iglesia siempre buscamos que puedas integrarte y disfrutar mas de la adoración comunitaria, por tal razón compartimos el siguiente listado de alabanzas para que adores a nuestro Señor Jesucristo:

Más grande de lo que imagino

Gracia Soberana Música. La IBI.

Escuchar aquí

Todo lo pagó

Elvina M Hall, 1865.

Escuchar aquí

Gracias por ser parte de nuestra comunidad. Te invitamos a apoyar nuestro ministerio para seguir produciendo recursos como este. Puedes ofrendar a través de:

graciasobregracia.org/ofrendas

o escaneando el siguiente código:

